

まちのアルバム

▼2月25日 中主小学校体育館



準優勝を取めた男子チームの皆さん ▶



一歩ずつ前へ！日々「挑戦」！

中主バレーボールスポーツ少年団は、平成3年に設立され、現在は小学生33人（男子16人、女子17人）で毎週火曜・土曜・日曜日に練習をしておられます。

基礎トレーニングを中心とし、さらに進歩するために「挑戦」の言葉をモットーに日々取り組んでいるそうです。

2月12日に開催された「第13回アミンチュてれびBBC杯争奪滋賀県小中高バレーボール大会」男子の部では、見事準優勝。

指導者の松崎剛和さんは「部員のみんなは明るく、元気に取り組んでいます。バレーボールに親しみをもって長く続けてほしい。」と話しておられました。

祖父母のための防災マップ、全国入賞！

日本損害保険協会が主催する「ぼうさい探検隊マップコンクール」で、中主小学校6年生の戸村斗亜さんと4年生の心莉さん兄妹の作品が「わがまち再発見賞」に入賞し、表彰式が行われました。

守山市のマンションで暮らす祖父母が安心できるような防災マップを作成。夏休みにマンション周辺を歩き、避難経路や危険な場所、消火栓の位置等を調べ、写真入りで地図に記しました。また、消防署員や市職員、自治会長へ防災の取り組みなどを取材しました。

屋内の地震対策にも着目し、「じいじとばあばに安心してもらえたら嬉しいです。」と話しておられました。

▼2月24日 中主小学校



歴史の小窓

—学芸員のメッセージ—

223

歴史民俗博物館 ☎587-4410、Fax587-4413

ながはら ごとんあと
永原御殿跡

—詳細な建築図面が伝わる遺跡—

史跡公園として整備を行うため、国史跡永原御殿跡では部分的に発掘調査を進めています。その結果、御殿の建物や、本丸内の様子が、少しずつわかってきています。

今回の調査を行う際の有効な手がかりとして「指図」（当時の建築図面）があります。

それを参考に調査を進め、「古御殿」、「御亭」、「南之御門」、「矢倉」などの建物跡を確認しました。

ちなみに、「古御殿」は将軍が家臣などと面会を行ったり、幕府役人の政治活動が行われる建物です。また「御

亭」は重要な来訪者を迎え入れる茶室などに使われたとみられています。

これらの施設やその配置・城郭の構造から、永原御殿は将軍の権威を示す建物であったことが明らかとなりました。加えて、当時の設計図面である指図の正確さもうかがい知ることができたのです。

（博物館学芸員 鈴木 茂）



古御殿調査区全景

※4月の休館日：月曜日

※市民は入館無料（運転免許証やげんきカードをご提示ください。）